

EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Correo concertado

Punto de suscripción y venta.
Toledo: D. Elias Galán, Comercio, 42.
Anuncios económicos.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

Suscripción.
Un año..... 5,00 pesetas.
Número suelto..... 0,15
Idem atreado..... 0,15
Pago adelantado.

Se publica martes y sábados.

†
Primer aniversario.

Rogad á Dios por el alma del fuertísimo señor

D. Antonio de Urbiztondo y Carbajal
Marqués de la Solana

Teniente Coronel de Infantería (retrasado), Profesor que fué por oposición de la Academia del Arma, Condecorado con la Cruz y Placa de San Hermenegildo, Cruz y Placa del Mérito Militar de 1.ª y 2.ª clase por el Profesorado, esta pensionada; varias Cruces Rojas por mérito de guerra, Medalla de la Guerra Civil y Alfonso XIII, Benemérito de la Patria, etc., etc.,
que falleció en Toledo el día 22 de Diciembre de 1909
habiendo recibido los Santos Sacramentos.

D. E. P.

Su viuda, hijos y demás familia

RUEGAN á sus amigos y almas piadosas le encomienden á Dios Nuestro Señor.

La Exposición del Santísimo Sacramento y las Misas que se celebren de ocho á doce del 22 del corriente en la Iglesia Parroquial de Santos Justo y Pastor, así como la de nueve en dicha Iglesia Parroquial (Capilla de Nuestra Señora del Pilar) los días 22 y la de once en la Capilla de Doctores de la Santa Iglesia Primada los días 24 durante todo el año, serán aplicadas por el alma de dicho ilustrísimo señor.

El Emmo. y Rvmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo y el Rmo. Sr. Obispo Auxiliar se han Abogado ocoeder 200 y 50 días de indulgencia, respectivamente, en la forma acostumbrada.

¿EH...?

La noticia tiene miga.
Para un periódico que se publicará en una capital de provincia se necesitan un director y un redactor.
Los sueldos serán de 3.000 y 2.000 pesetas, respectivamente.—Prensa Asociada, Madrid.

Dar sueldo á los periodistas es lo mismo, que hacerlos independientes y autorizarles, por lo tanto, para decir verdades.
Sin esa independencia, son como los fotógrafos, no pueden revelar más que en la obscuridad.
El público es curioso como las mujeres y las noticias son como Sísifo, que destruya á quien le llevaba.
La libertad de pensamiento es un mito, y la de la prensa agradable ilusión.
Diga usted los chanchullos de los políticos, los Concejales que explotan las cédulas y todos los apremios, los alcaldes que gastan los dineros del Municipio y obligan á los Concejales á que justifiquen listas de jornales y obras imaginarias, publique usted que Gobernadores reciben dinero por autorizar el juego y todas esas otras cosas que se leen en periódicos y suceden en el extranjero, y va usted á la cárcel.
Con que si publicara usted algo de por aquí, aunque fuera lo más insignificante!

Si en vez de escribir anónimos á los directores de periódicos se dedicara el público á testificar ante los tribunales, otro gallo nos cantara. Mientras el público no ayude al periodista, el periodista, no puede ayudar al público.
Las empresas que pagan bien, están

bien servidas. Prensa Asociada sabe el camino del público, paga y pega. Al que pega duro le teme todo el mundo, el mundo ese de los canallas y sin vergüenzas que no temen más que al palo porque no tienen ni sentimientos elevados, ni corazón de hombre, y puesto que ponen la utilidad donde debe estar la dignidad, pongamos el látigo donde estaría en otro caso el saludo cariñoso.
Pagar y pegar, ese es el camino.
Si hay quien quiere medrar por malos procedimientos, que lo haga; pero querer pasar al mismo tiempo por persona decente, no se debe consentir. A mala comida, mala digestión.

Desde Madrid.

De todos los asuntos puestos hoy sobre el tapete político, ninguno atrae tanto la atención pública y merece ser detenidamente estudiado, como el de las inmundidades administrativas del Ayuntamiento de Barcelona, en el que los Concejales lerrouxistas han demostrado hasta qué punto llega la Elica del republicanismo español. El debate promovido en el Congreso por el señor Ventosa ha venido á demostrar que los amigos del Sr. Lerroux están haciendo todo linaje de tropelías contra la moral en el Municipio barcelonés, y de ello es buena prueba lo acaecido en el asunto de la conducción de aguas á dicha ciudad, que va á costar á aquel pueblo sesenta y tantos millones de pesetas, siendo así que en el concurso abierto para la ejecución de dicha obra se presentaron pliegos mucho más ventajosos y baratos. Pero los Concejales radicales, más atentos al compadrazgo y á la amistad política, no dudaron en malgastar el dinero de sus administrados, adjudicando las obras á uno de

sus colegas, procesado por estafa y que pide diez millones más que los otros concursantes. ¡Y viva la moralidad y la honradez!....

En Palacio se ha celebrado, con la solemnidad acostumbrada para tales ceremonias, la de la imposición del Toisón de Oro á D. Fernando León y Castillo, Marqués del Muni y ex Embajador de España en París. Muchos y muy buenos servicios ha prestado á España el Sr. Marqués del Muni y por ellos me parece justa la recompensa, si bien algo creo que debiera haberse tenido en cuenta la poca energía con que defendió el buen nombre de esta Nación cuando, á raíz del fusilamiento de Ferrer, le escarnecían bestialmente por las calles de París las hordas masónicas y anarquistas.

No han terminado aún las huelgas de Barcelona. En realidad, no deben hacerse comentarios á esta noticia; pero cómo hemos de renunciar á lamentarnos de que mientras nuestros políticos pierden el tiempo en buscar solución á nuestros males en problemas que no existen, estos movimientos obreros patentecen el lastimoso estado de descomposición de nuestro pueblo?

En cambio, debemos felicitarnos de que los altos poderes del Estado realicen actos como el verificado en el Ateneo, en el que S. M. el Rey ha distribuido solemnemente los premios á que se habían hecho acreedores los obreros ferroviarios. Ese, ese, señores políticos, es el camino: mejorar la situación del obrero, facilitarle el trabajo, estimularle frecuentemente con solemnidades como la del Ateneo.... ¡Oh, cuántos problemas que hoy parecen arduos se resolverían inmediatamente!.... ¡Por ahí, por ahí, señores demócratas!

Siguen los rumores de crisis, estando conformes todos en que ésta tendrá enorme intensidad. La derrota del Gobierno, que se ha visto forzado á enviar al Consejo de Estado el detalle de los créditos sobre que ha de dictaminar, parece que ha aumentado el descontento de algunos Ministros y aun el malestar del propio Sr. Canalejas, que parece estar muy molesto en la poltrona presidencial.

La enfermedad del Sr. Cobián acaso sirva de pretexto para que los sucesos se precipiten y lo que para dentro de un mes se anuncia suceda de un momento á otro. ¡Y que nos vamos á quedar poco descansados!....

El proyecto llamado del «candado» sigue dando juego en el Congreso. Alguien ha dicho que el Gobierno llegará á la sesión permanente para su pronta aprobación; pero esto no es verosímil, pues eso sería autorizar la obstrucción á que indudablemente llegarían los partidos de la derecha para oponerse al atropello del Gobierno. También se dice que antes de las vacaciones de Navidad quieren discutir otra vez los republicanos y socialistas el fusilamiento de Ferrer. ¡Qué ganas tienen de que se les dé otro revolcón?....

Nada quiero decir de las procacidades de Soriano, que tan inculto espectáculo produjeron en la sesión del sábado. Con haberle nombrado creo que le he honrado más de lo que él merece....

Señor Gobernador....

En el número anterior aplaudimos el celo y energía de S. S. por el acto realizado en el Teatro; en el presente tenemos también que aplaudir su entereza ordenando el domingo el cierre de las tiendas de ultramarinos; pero mucho más lo hubiéramos hecho si al mismo tiempo hubiera mandado un recadito de atención á los tarberneros, que ya se van acostumbrando á tener abiertos sus establecimientos los días festivos, sin que sepamos que se haya derogado la ley del descanso dominical.

PRONOSTICOS DEL TIEMPO
(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN, YA SEA LITERAL Ó YA EXTRAÍDO)

El martes 20, al apartarse por el Adriático el mínimo mediterráneo, se aproximarán á Escocia y al S. O. de Irlanda otras depresiones oceánicas que causarán lluvias en el O. de la Península, con vientos del 3.º cuadrante.

El miércoles 21, persistirá en Escocia la depresión del día anterior, y la del S. O. de Irlanda se hallará en el golfo de Gascuña. Se producirán lluvias en nuestras regiones, especialmente desde las del O. hasta las centrales, con vientos también del 3.º cuadrante.

La depresión de Escocia se habrá dirigido á Escandinavia el jueves 22, y la del golfo de Gascuña habrá pasado al golfo de León. Se registrarán lluvias en el N. O. y desde el N. y Centro al Mediterráneo superior, con vientos de entre S. O. y N. O.

El viernes 23, llegará á la bahía de Vizcaya una importante depresión oceánica que ocasionará lluvias bastantes generales en la Península, con vientos de 3.º cuadrante.

Del 24 al 25, será mejor la situación atmosférica en nuestras regiones, pues el núcleo de fuerzas que habrá en el Atlántico, hacia el N. O. de Galicia, solamente producirá lluvias en el O., con vientos del 2.º al 3.º cuadrante.

El lunes 26, al remontarse á Irlanda el núcleo de fuerzas del N. O. de Galicia, avanzará hacia nuestro S. O. una depresión que causará lluvias en el S. O. de la Península, con vientos del 2.º cuadrante.

Segmentada la depresión del S. O. el martes 27, pasará por Andalucía uno de sus núcleos, situándose el otro en Galicia. Se producirán lluvias en nuestras regiones, principalmente desde Andalucía y Levante el Centro, con vientos de diverso rumbo.

El miércoles 28, habrá centros de perturbación atmosférica en Galicia, en Irlanda y en el Mediterráneo, los cuales alimentarán al régimen lluvioso, que seguirá siendo bastante general.

El jueves 29, quedarán núcleos de fuerzas en el mar del Norte y en el golfo de León, por lo que continuarán registrándose lluvias, especialmente desde el Cantábrico y Centro al Mediterráneo superior, con vientos de entre S. O. y N. O.

Del 30 al 31, las bajas presiones del N. O. del Continente y la depresión secundaria que actuará en el Atlántico, hacia el N. O. de Galicia, ocasionarán lluvias desde el O. de la Península hasta el Centro, con vientos del 3.º cuadrante.